

Die Bürgermeisterin

Universitätsstadt Gießen · Dezernat II · Postfach 11 08 20 · 35353 Gießen

Herrn Stadtverordneten
Dr. Johannes Dittrich
über
das Büro der
Stadtverordnetenversammlung

Berliner Platz 1
35390 Gießen

Telefon: 0641 306 – 1004/1016

Telefax: 0641 306 - 2015

E-Mail: gerda.weigel-greulich@giessen.de
sandra.siebert@giessen.de

Ihr Zeichen

Ihr Schreiben vom
03.09.2013

Unser Zeichen

II-Wei./si.- ANF/1735/2013

Datum

12. September 2013

Frage gem. § 30 GO des Stv. Dr. Dittrich vom 03.09.2013 bzgl. Fahrradabstellplätze vor dem Kulturrathaus - ANF/1735/2013

Sehr geehrter Herr Dr. Dittrich,

Ihre Frage kann wie folgt beantwortet werden:

*"Die ursprüngliche Planung des Platzes vor dem Kulturrathaus sah eine zweite Reihe von Fahrradabstellplätzen gleich derjenigen jetzt schon bestehenden vor. Dementsprechend ist die Fläche gepflastert worden. **Vor diesem Hintergrund frage ich den Magistrat:***

Wann werden die zusätzlichen Fahrradabstellplätze geschaffen?

Gemäß Stellplatznachweis im Bauantrag und der Baugenehmigung waren auf dem Rathausvorplatz lediglich 18 Fahrradstellplätze einzurichten. Darüber hinaus wurde für die Bediensteten ein Fahrradkeller im 1. UG des Rathauses ausgewiesen. Alle weiteren Nutzer sollten in benachbarten Parkhaus Roonstraße einen Stellplatz finden.

In der Funktionalausschreibung selbst waren für die Herstellung der Außenanlage lediglich 8 Fahrradständer für die Aufnahme von jeweils 2 Fahrrädern (gesamt also 16 Stellplätze) enthalten und wurden demzufolge auch ausgeführt.

Mit Einzug in das Rathaus wurde schnell erkannt, dass diese Anzahl für die Besucher nicht wirklich auskömmlich war. In verschiedenen Entwurfstudien war ursprünglich auch mal eine Erweiterung der Fahrradständer in zweiter Reihe, gegenüberliegend der jetzigen, im Bereich des sogenannten Funktionalstreifens vorgesehen. In Anbetracht der seinerzeit ungewissen Gestaltung der Außenanlage im Bereich des Kinoneubaues wurde jedoch davon Abstand genommen und



Gießen 2014
5. Hessische
LANDES
GARTEN
SCHAU
26. April – 05. Oktober

stattdessen im Herbst 2009 zehn weitere Fahrradbügel direkt vor dem Rathaus montiert. Seit diesem Zeitpunkt waren dann insgesamt **36** (18 x 2) Fahrradstellplätze vorhanden.

Für die Fahrräder der städtischen Bediensteten standen bis zum Sommer 2012 im Parkhaus Roonstraße zwei große, mit Gitterverkleidungen abgetrennte Stellplatzbereiche zur Verfügung. In der Übergangszeit der Parkhaussanierung wurden zusätzlich 23 Fahrradstellplätze im offenen Atriumsbereich des Verwaltungshauses montiert. Was zunächst nur als Provisorium angedacht war, hat sich aufgrund der durchaus positiven Erfahrungen mittlerweile als Dauerlösung etabliert. Unabhängig davon stehen mit Abschluss der Sanierungsarbeiten die im Parkhaus befindlichen, abgetrennten Stellplatzbereiche ebenfalls wieder zur Verfügung. Seit Herbst 2012 sind somit insgesamt 59 (36 + 23) Fahrradstellplätze unmittelbar am Rathaus vorhanden.

Aller Voraussicht nach wird bis Ende 2013 auch die gesamte Außenanlage um das Kinogebäude fertig gestellt. Zwischen Kino und Verwaltungsgebäude werden dann **weitere 130 Fahrradstellplätze** eingerichtet sein, die sich im unmittelbaren Eingangsbereich des Rathauses befinden und selbstverständlich ebenfalls zur freien Mitbenutzung zur Verfügung stehen. Vor diesem Hintergrund bleibt nach Einschätzung des Hochbauamtes zunächst einmal abzuwarten, ob darüber hinaus noch ein weiterer Bedarf an Fahrradstellplätzen am Rathaus besteht.

Mit freundlichen Grüßen



Gerda Weigel-Greilich
Bürgermeisterin

Verteiler:

Magistrat
SPD-Fraktion
CDU-Fraktion
Bündnis 90/Die Grünen
FW-Fraktion
DIE.Linke-Fraktion
FDP-Fraktion
Piraten-Fraktion
Fraktion Linkes Bündnis/Bürgerliste Gießen